

MURCIA

Redacción, Oficinas y Talleres: JARA CARRILLO, 1. Apartado de Correos, 54. 25 ejemplares 1'75 ptas.

El Liberal

MURCIA

Suscripciones: MURCIA: Un mes... 2 ptas. PROVINCIAS: Trimestre... 6. EXTRANJERO: Trimestre... 15. Número suelto, 10 ctmos.

Servicio exclusivo para EL LIBERAL

La lucha contra el paro

Coincide la publicación de este trabajo de nuestro eminente colaborador León Jouhaux con la reunión en Madrid del Consejo de la Internacional Sindical, en la que, como se sabe, ocupa al lado de otro de nuestros colaboradores, Emílio Vandervelde, un puesto de primer plano.

En todos los países—hasta en la joven República española, cuyos primeros pasos todos seguimos con admiración—abunda—está a la orden del día el problema de la lucha contra el paro forzoso. Y pese a síntomas de mejora en algún que otro punto, no debemos hacernos ilusiones: ha de seguir preocupándonos por bastante tiempo todavía.

En primer lugar hemos de distinguir entre el paro «colectivo», resultado de depresiones económicas periódicas, de un aminoramiento de los negocios que suele producirse con bastante regularidad cada nueve o diez años; y el paro «orgánico», provocado por haber recurrido de modo demasiado intenso y rápido al maquinismo, poniendo así en disponibilidad, por así decirlo, una mano de obra cada vez más abundante.

Desde hace ya varios años el movimiento obrero internacional ha tenido que preocuparse del paro provocado por una racionalización excesiva. Como es natural, esta situación la señalaron en primer lugar los sindicatos obreros de los Estados Unidos, pues allí hizo sus primeros estragos. Luego se manifestó su desarrollo en otros países industriales, particularmente en Alemania, la nación europea donde el paro forzoso ha tomado mayor y más grave extensión.

El equilibrio económico, roto por un aumento en masa de la producción como resultado del desenvolvimiento de la técnica industrial, no podrá restablecerse sin disminuir la jornada de trabajo. Ya en los Estados Unidos, en Alemania, en Checoslovaquia, son muchos los que reconocen que el paro «orgánico» no puede combatirse con medidas parciales o provisionales, que exige un reajuste de la producción. Va ganando terreno la realización de estos principios.

Por lo que a Francia se refiere, el hecho de que el paro «orgánico» sea allí mucho menos sensible que en otras grandes naciones industriales no debe ni puede llevar a suponer que sólo se trata de una crisis sin importancia pasajera, destinada a desaparecer rápidamente; y que por lo tanto no requiere ninguna medida especial. Nuestra Confederación General del Trabajo anunció la crisis ya en el pasado otoño, cuando la situación parecía todavía excepcional y los gobiernos seguían cantando su himno a la prosperidad. Hoy la misma organización obrera tiene que advertir a todos del peligro que encierran las provisiones oficiales relativas a una terminación próxima de la crisis.

Harto fácil es, por otra parte, señalar el contraste entre la situación actual y el optimismo oficial anterior. Hace tan sólo unos pocos meses, los elementos oficiales iban repitiendo una lección que habían aprendido de memoria: según ellos, el paro apenas si existía. Veinte mil, treinta mil obreros sin trabajo que representaba eso en un país como Francia? ¡Y hasta empezaban ciertos órganos patronales a divagar acerca de un paro «residual»!

Pero ha sido menester inclinarse ante la realidad. No hubo más remedio que echar en la discusión otras cifras, resultados de simples cómputos desde luego, pero que tienen el mérito de acercarse bastante más a la realidad: 350.000 parados por completo, un millón de parados parcialmente. Mas hay en esta admisión algo más que un deseo tardío de reconocer la verdad. Hay, implícita, la confesión de que el sistema de ayuda a los desocupados es completamente insuficiente.

Las medidas tomadas en general para mejorar un poco el sistema de auxilio a los parados son totalmente insuficientes. Se ha aumentado la proporción de las indemnizaciones. Pero no se ha advertido que ese aumento no bastaría para compensar el que ha sufrido el costo de la vida desde la época en que se fijaron aquéllas. Tal medida no puede ser, por lo tanto, más que un primer paso. En todos los países debe estar en relación la cifra de las indemnizaciones con las necesidades elementales de la vida. En Francia se está a los lejos de ello. Además, el beneficio de esas asignaciones no debe limitarse a aquellos obreros que se hallan en paro completo. Hoy que empieza a generalizarse la práctica del «short time», de la reducción de horas, de la jornada y de la semana corta, sería

En tal día como hoy

Cosas de hace un cuarto de siglo

(Noticias de EL LIBERAL del 8 de mayo de 1906)

MURCIA.—Entre los obreros albañiles reina enorme excitación por trabajarse en las obras de las Escuelas Graduadas de la Trinidad de sol a sol, sin respetar la jornada de nueve horas estipulada con el contratista.

—Esta tarde a las siete tendrá una conferencia en el Circolo de Bellas Artes el Barón de Albi, propagandista de la Liga Antiduchista española.

—Durante la pasada noche ha caído sobre esta ciudad una lluvia abundante. El tiempo se está desquitando ahora de la sequía anterior.

—Ha sido pedida la mano de la distinguida señorita María Isab I Guindón de Toledo, pariente de Manuel Ruiz de Amorsga Harán-d-z Ardieta.

—Ha sido ascendido al empleo de coronel el teniente coronel de Artillería, segundo jefe de la Fábrica de la Pólvora, don Enrique Sánchez Bernal.

CUENCA.—En Paracuellos rieron dos cuñados que trabajaban en el campo, acomodiándose con cuechillos y resultando muertos. Un sobrino que intentó separarlos recibió una tremenda cuechillada.

MADRID.—Ha quedado ultimado el cartel de la corrida de beneficencia, que tendrá lugar el 29 del actual. Se correrán cuatro Urcolas y cuatro Veraguas para los diestros Fuentes, Montes, Lagartijo y Lagartillo Chico.

En el Ayuntamiento

Celebra su primera sesión pública la Junta Administrativa

Despacho ordinario

Ayer tarde bajo la presidencia del alcalde señor Ruiz del Toro se reunió en sesión la Junta Administrativa de gobierno del Ayuntamiento.

Dióse lectura al acta de la sesión anterior de la Junta Administrativa de gobierno, que fué aprobada.

Quedó enterada la Junta de las disposiciones insertas en «Boletines» y «Gacetas» correspondientes a los días 10 al 27 de Abril.

Leyóse las relaciones de cuentas y pagos correspondientes a cuatro semanas que ascendían a la cantidad de 40.134'23, y que fueron aprobadas, incluyendo en las mismas las facturas por los conceptos de las fiestas de abril, que ascienden a 17.444'20.

De acuerdo con el informe del letrado municipal se acordó anotar el fallo resuelto del Tribunal económico administrativo en el recurso interpuesto por don Vistación Rodríguez.

Pasó a la Comisión la instancia del arrendatario de Romea señor Guixot, dando por terminado su contrato y pidiendo un plazo para proceder a las instalaciones eléctricas.

La Sociedad «Amigos del Arte» solicitó el Teatro de Romea para dar representaciones teatrales en favor de la Sociedad los días 10, 14 y 17 del corriente.

Presentan también otra solicitud por la misma solicitando otra fecha para dar una función en favor de los obreros parados, con objeto de engrosar la suscripción abierta por EL LIBERAL.

A propuesta del señor Navarro Ufano, acordóse acceder a las peticiones distribuyendo el producto total de las recaudaciones por partes iguales entre la referida Sociedad y la suscripción abierta por EL LIBERAL para socorrer a los obreros parados.

Quedó enterada la Junta de la relación de vecinos de Rincón de Sosa para la campaña de anguillostomiasis.

Quedó, a propuesta del alcalde, sobre la mesa la solicitud para edificar interpuesta por don Angel Guirao.

Concedióse permiso para realizar obras a don Miguel Más, don Antonio Gómez Guillamón, don José María Ruiz-Tuñes y don José Hernández López.

don César Calderón solicitando su reintegro en el cuerpo de funcionarios municipales.

El señor Salés apoyó la petición, proponiendo la urgencia para aprobarla inmediatamente.

El señor Bautista se opuso, por considerar que el asunto merecía estudio, toda vez que sobre el mismo se tramita un recurso contencioso administrativo.

Aprobóse la petición del primero de los señores García Peña y después de intervenir el señor Ruiz del Toro se acordó pasar a estudio de la Comisión de gobierno interior.

Admitióse la renuncia de su cargo de jefe de Estadística a don José Romero Zaplana.

Don José Vinader solicitó su reintegro en el Ayuntamiento, como oficial tercero de secretaría. Pasó a la comisión.

Concedióse licencia a la funcionaria doña Margarita García Baeza.

Concedióse permiso para edificar y realizar obras a varios solicitantes, pasando a nuevo informe de la comisión la solicitud de construir una escalinata en el paseo de Menéndez Pelayo presentada por el señor Medina Ciaras.

A propuesta del señor García Villalba pasó a nuevo informe de la Comisión la solicitud presentada por don Antonio Urbina, marqués de Rozalejo, requesting permiso para reformar unos huecos de una casa de su propiedad sita en la calle de Villaleal.

Como parece ser que lo que dicho señor ha realizado es la construcción completa del edificio, se girará una visita de inspección y si se comprueba este extremo se le instruirá expediente por defraudación al Ayuntamiento.

Celebróse el sorteo para el nombramiento de vocales del Consejo de Hombres Buenos.

Fuera del orden del día El alcalde hizo uso de la palabra manifestando que actualmente se ocupa de la revisión de varias cuestiones municipales de trascendencia de importancia para la vida económica del Ayuntamiento.

Solicitó que se tomase el acuerdo de reducir los gastos de representación de la Alcaldía, en el tiempo que él actúa como alcalde, a la cantidad de cinco mil pesetas.

La Junta no accedió a la petición del alcalde, por considerar que este caso debía resolverse en el Ayuntamiento Pleno.

El alcalde pidió constase en acta su deseo y así se acordó.

Ruegos y preguntas El señor Sellés dió cuenta de las

Un recuerdo oportuno

La última borbonada

Explorando la nota sentimental se trata a toda costa de provocar una reacción dinástica en el país. Es, pues, deber de la Prensa liberal, vejada y menospreciada por la Dictadura que entronizó el rey absoluto, salir al paso de esta clase de maniobras para impedir que prosperen.

Por ello es conveniente recordar lo sucedido en aquel histórico día 14 de abril, para poner el más rotundo mentís a la afirmación del ex rey de que salió voluntariamente de España para evitar a los españoles los dolores de una guerra civil.

Al conocer la derrota electoral del día 12, el Gobierno del almirante Aznar quedó aplandadísimo. Había que dimitir irrevocablemente. Pero inmediatamente se imponía la inevitable consecuencia: ¿Quién podía sustituirle, estando representadas en él todas las fracciones monárquicas, aunadas en el empeño de salvar a la Monarquía?

La realidad tenía más fuerza que la realeza y se impuso. Don Alfonso fué aconsejado por los ministros liberales en el sentido de que debía hacer renuncia de la Corona y salir de España. Ya que perdía la Corona, al menos salvaría la vida...

Pero el Borbón no se convencía tan fácilmente y toda la tarde del lunes la pasó conferenciando telefónicamente con los capitanes generales para conocer el estado de las guarniciones militares. En esta tarea fué convenientemente ayudado por la camarilla de generales palatinos.

Todo fué inútil. El rey estaba solo. Se veía abandonado de aquel Ejército que él había mimado tanto en determinadas personas. Había que abdicar. Y así lo anunció a sus consejeros, alguno de los cuales se puso al habla con el Gobierno Provisional de la República para efectuar la transmisión de poder y garantizar la inmunidad de la real familia en su exilio hacia el extranjero.

Se convino que don Alfonso abandonara su alcázar antes de las seis de la tarde y saliera de Madrid convenientemente custodiado para amparar la integridad de su persona. Inmediatamente después el almirante Aznar entregaría a Alcalá Zamora el documento de renuncia a la Corona y transmitiría el poder al Gobierno Provisional.

Hallábase éste reunido en el domicilio de don Miguel Maura y esperaba con la natural inquietud la hora de actuar. Conforme avanzaba la tarde le iban llegando las noticias de la proclamación de la República en las principales capitales de España.

A las seis de la tarde no daban ninguna razón de la Presidencia. Se preguntó por teléfono y se supo que el rey había decidido quedarse hasta el siguiente día para resolver en definitiva su situación, declarando, además, el estado de guerra en toda España para garantizar el orden público.

Era la última «borbonada» del exrey. Como siempre, trataba de hacer la jugarreta...

Alcalá Zamora, Maura y Largo Caballero se dirigieron inmediatamente al ministerio de la Gobernación entraron en el edificio violentamente y ondearon en el balcón central la bandera tricolor, declarando proclamada la República oficialmente.

A poco se llamó al director general de la Guardia Civil para preguntarle si estaba dispuesto a defender el orden público caso de que fuera alterado por las maniobras del rey. Contestó Sanjurjo que la Guardia Civil reconocía al poder constituido y cumpliría su deber en el mantenimiento del orden.

Inmediatamente el Gobierno Provisional dió a don Alfonso un plazo de tiempo muy limitado para salir de Madrid. Aún apuró el rey el último resort. Llamó a Sanjurjo para preguntarle si contaba con la Guardia Civil, que tan leal le había sido siempre.

—Señor —respondió Sanjurjo— la Guardia Civil ha sido siempre fiel al poder constituido. Así acabo de manifestarlo al Gobierno de la República, proclamada en toda España por la voluntad soberana de la nación.

No había más remedio que partir. Una última conminación, más apremiante que todas obligó al rey a precipitar su salida. Cuando el auto del rey destronado emprendía el recorrido carretero hacia adelante, el Borbón acariciaba la ilusión de que su último Gobierno hubiera proclamado el estado de guerra.

Al llegar a Cartagena sufrió la última decepción. No había más remedio que abandonar el suelo español. Y embarcó en el crucero que le llevó a Marsella.

Al siguiente día el almirante Aznar transmitió a Alcalá Zamora el documento que el rey destronado le había entregado antes de partir, en un sobre cerrado.

No era la renuncia al trono. Era el documento en que declaraba que no hacía renuncia de sus derechos al trono.

Era la última «borbonada» del rey absoluto.

gestiones encaminadas a la consecución de un tren frutero para la exportación de los productos de nuestra huerta, gestiones que él había iniciado y se habían llevado a feliz término. Añadió que la Comisión de los ferrocarriles había accedido a la petición y habíase fijado la hora de las dos de la tarde para la salida del tren frutero con objeto de que nuestros productos puedan ser expandidos al día siguiente en los mercados de Madrid.

Solicitó que se fije la hora de la salida de la madrugada para la apertura de la Lonja y la de las diez para el cierre, con objeto de tener tiempo sobrante para el embalaje, selección de frutos y facturación de los mismos.

El señor Peña consideró que la hora del cierre no debía fijarse, para que los cosecheros pudiesen expender sus productos a toda hora.

El señor García López intervino para sumarse a las manifestaciones del señor Sellés.

Se promovió un extenso debate en el que también intervino el alcalde, acordándose pasase el asunto a examen de la Comisión de Plazas y Mercados.

El señor García Villalba solicitó la revisión de los expedientes de concurso y nombramiento de director del servicio de aguas potables, y del recurso interpuesto por varios leguleños sobre este asunto, así como también del contrato de carnes, sobre el que dijo que en Murcia funcionaba dentro del caso de su población un matadero particular, caso penado por las leyes, y también de la cuestión referente a los tranvías.

El alcalde contestó a todo ello diciendo que estos asuntos ya estaban en estudio y que era deseo de todo el Ayuntamiento solventarlos

Cuestiones sociales

La crisis de trabajo en Murcia

Ejemplo digno de imitar

La crisis de trabajo se manifiesta en todas partes como un fenómeno del dolor contemporáneo.

Dejando a un lado las diversas causas que la motivan, casi todas ellas emanadas de una deficiente organización económica en la producción y el consumo, es preciso, sin olvidarlas, atender de momento a los hogares que se hallan sin pan.

Se sabe en todas las naciones el número exacto de obreros parados; pero en España, la despreocupación de los gobiernos dictatoriales, cuyos sociólogos de menor cuantía atendieron más a hacer fuente de favor de la angustia social creando una libertería red burocrática, que a solucionar o atenuar siquiera los gravísimos problemas del trabajo, han hecho que se desconozca la cifra.

Lo primero que se necesita saber es el número exacto de obreros sometidos al paro forzoso, controlado bien las fechas para que no se mezcle a sectores que viven habitualmente de la mendicidad ni otra bigardería que suele desnaturalizar la buena causa del proletariado afligido por ese mal.

Como en toda España, el paro forzoso se da en Murcia en proporciones suficientes para constituir una preocupación. Planificada ya en el viejo régimen, se ha agudizado algo, porque algunos patronos paralizaron obras y despidieron obreros como represalia por no haberles dado el voto para la candidatura cierrista.

Pero esos son los menos, y no es grande la influencia de tal causa en el problema general.

Diariamente los trabajadores en huelga forzosa acuden al Ayuntamiento y recorren otros centros en busca de subsidio. Para hacer frente a la crisis, EL

LIBERAL de Murcia ha iniciado una campaña con objeto de recaudar fondos y atender a las familias de los sin trabajo.

La campaña sale del periódico y busca al pueblo por todos los medios de propaganda. Se ha constituido una Junta presidida por su director, Ricardo Serna Alba, encargada de unificar el esfuerzo de Murcia para resolver la crisis.

La Junta, integrada por valiosísimos elementos, recauda fondos y hace inscribir cuotas mensuales para atender a esos fines.

Gestiona además de los mayores contribuyentes una subvención regular con objeto de obtener la recaudación fija que se necesita.

Al servicio de ella se ha puesto la Juventud republicana, que actúa ahí con frases insuperables y se dedica a controlar todas las suscripciones y a propagar tan altruista idea.

Creemos digna de todo aplauso esta noble iniciativa de EL LIBERAL de Murcia y digna de ser imitada en todas las provincias; pero es preciso no dejar soio en esta generosa empresa a nuestro querido colega.

Como ya dice en su campaña, el esfuerzo privado no puede suplir, por la importancia del problema, la acción del Estado.

Es preciso, pues, que el Gobierno dedique a los obreros de la bella ciudad levantina alguna cantidad para el subsidio de parados.

Al ministro de Trabajo, señor Largo Caballero, hacemos esta petición, rogando que la atienda con cariño.

También el ministro de Fomento, señor Albornoz, puede atenuar la crisis activando la construcción del puente del paso a nivel y promoviendo la ejecución de obras públicas.

(D. EL LIBERAL de Madrid.)

DONATIVOS

Table with 3 columns: Donor Name, Amount (Pts. Cts.), and Total. Includes names like María Castillo Plaza, Srta. Maruja Sánchez, Casa Bernal, etc.

Una aclaración

Carta de Pérez Bojart

Nuestro estimadísimo compañero José Pérez Bojart nos interesa la publicación de la siguiente carta:

Sr. Director de EL LIBERAL. Mi querido amigo: ante todo, mi gratitud un sí es no es ruborosa por los imerecidos adjetivos que me aplican ustedes al dar la noticia de mi ingreso en el Partido Republicano Federal.

Y luego una pequeña aclaración. Al ingresar en dicho Partido, no he dejado, en manera alguna, de pertenecer a la agrupación Al Servicio de la República, en la que caben, como es sabido, todos los matices del ideario republicano, y cuya actuación ni por un momento he podido juzgar infundada. Lo que sí entiendo es que ha llegado ya la hora de que cada uno de sus miembros, si no lo ha hecho aún, concrete su republicanismo, afiliándose al sector antimonárquico más acorde con su ideología.

Al Servicio de la República es el género próximo; el sector elegido será la última diferencia. Y, naturalmente, el que yo haya ingresado en el Partido Federal

no es óbice para que continúe dentro de Al Servicio de la República. Se trata de círculos concéntricos.

Puesto ello en claro, los repito las gracias por los imerecidos honores de que he hecho objeto, su afectuoso amigo y compañero.

José PEREZ BOJART

Con mucho gusto damos cabida a la carta de nuestro bondadoso amigo. Permítanos éste una aclaración de nuestra parte.

Dijonos el señor Pérez Bojart que al ingresar en el Partido Federal «procedía» de la agrupación «Al Servicio de la República». Cuando «se proceda» de un lugar es que ya no se está en él, sino en aquel a que se ha llegado.

Por eso, pensando en buena lógica, supusimos y dijimos que nuestro dilecto compañero había abandonado dicha agrupación política.

Por lo demás, respetamos su opinión, que no compartimos. Es la hora de definirse en el republicanismo, fortaleciendo y robusteciendo los grandes partidos organizados que han de ser el mejor sostén de la República.

Y consideramos que esas or-

(Continúa en 4.ª plana)

Suscribase a LA MODA PRACTICA DOS NUMEROS al mes 0'75 PTS.



INFORMACION REGIONAL

CARTAGENA

El alcalde a Madrid.-Motivos del viaje

El ilustre alcalde cartagenero don Francisco Pérez Lurbe, ha marchado a Madrid para interesar del Gobierno republicano urgentes remedios para la enorme crisis de trabajo que se siente en la ciudad y sus campos.

Entre las gestiones que el señor Pérez Lurbe piensa realizar en Madrid, figura, en primer término, la de una urgente solución a los proyectos de abastecimiento de aguas potables, cuyas obras, caso de empezar, ocuparían a dos mil obreros; creación de las escuelas nacionales que se tienen concedidas al término municipal de Cartagena; construcción de la cárcel proyectada, y por la que abogamos en estas columnas repetidas veces; construcción de la Casa de Correos y Telégrafos; realización de las obras proyectadas para cubrir la rambla que cruza el pueblo de Santa Lucía y para revestir la rambla de Benipila, en las inmediaciones de la ciudad, y otras diversas asuntos.

Conocidas nuestras campañas en favor de todas las cosas que motivan el viaje del alcalde republicano a Madrid, no es necesario que digamos que hacemos votos porque el éxito más rotundo ponga colorón a sus gestiones.

Con las obras pedidas se remediaría la crisis de trabajo en la ciudad y el campo, lo que vendría a evitar que los obreros del agro llenen todos los días la ciudad en grandes grupos que dan la sensación de que los obreros en huelga forzosa han aumentado... Quien piense así se equivoca. El Ayuntamiento republicano, desde que actúa, lo hace con una actividad enorme y una voluntad que llega al rojo vivo y un acierto que asombra y sus medidas más energéticas han sido tomadas para que los obreros tuvieran el mayor trabajo posible.

El viaje del alcalde a Madrid y los motivos del mismo son una prueba elocuente de que ahora no se duerme nadie en la Casa Municipal. Hay trabajo, acierto y voluntad, y estos son factores que conducirán al triunfo definitivo. Que triunfe y grande será resolver los muchos problemas que pesan sobre la ciudad debido a la política de desastrosa que se siguió en ella durante muchos años.

Renovamos nuestros deseos porque el viaje del señor Pérez Lurbe sea un éxito.

Antonio Ros

Sabemos que el eminente orador y brioso orador, nuestro querido amigo el concejal republicano don Antonio Ros Sáez, será presentado candidato a diputado por su partido político—el republicano radical socialista—en las próximas elecciones.

Dado los prestigios eminentes del ilustre republicano, las simpatías con que cuenta y el enorme número de correligionarios que le siguen con fervorosa adhesión, no es aventurado augurarle un triunfo rotundo, tan rotundo como el obtenido en la lucha electoral para concejales.

Nosotros, por Cartagena, que estaría representada en él con los máximos prestigios y porque sería un diputado verdadero defensor de los intereses del pueblo y porque es un republicano de corazón, que

lo arriesgó todo por el triunfo del régimen establecido tan gloriosamente en el pasado abril, celebramos que el partido radical socialista haya pensado en Antonio Ros para que vaya a las Constituyentes, donde ha de hacer un papel digno de sus talentos y de su historia eminentemente republicana.

Y al celebrarlo, felicitamos con toda efusión al queridísimo amigo, al propio tiempo que reiteramos nuestras esperanzas de que ha de triunfar plenamente.

La Alcaldía

Durante el viaje a Madrid del alcalde señor Pérez Lurbe ocupará la Alcaldía el primer teniente alcalde nuestro distinguido amigo don Luis Romero.—C.

CALAS PARRA

Vermut de honor

El pasado domingo en el Salón Moderno tuvo lugar la celebración de un homenaje al presidente del Comité Republicano, prestigioso médico y alcalde don José María Pérez Ruiz, por el triunfo obtenido en las pasadas elecciones.

Al acto concurrieron unas doscientas cincuenta personas, elementos simpatizantes unos, y pertenecientes a las sociedades obreras otros.

El salón estaba adornado espléndidamente merced a la iniciativa y al celo de los elementos de la Comisión organizadora, contribuyendo a la brillantez de este acto los hermanos Galindo que interpretaron durante el acto escogidos trozos de música clásica.

Ofreció el homenaje en nombre de la Agrupación al servicio de la República, el médico don Ricardo Martínez Corbalán, que leyó unas cuartillas tan inspiradas que cada párrafo era una ovación delirante, pues el autor ha llevado a ellas todo el ímpetu ardoroso que ha puesto en su ideal republicano, y siento grandemente que la modestia de este reputado médico haya sido tanta, que a pesar de mis requerimientos insistentes, no haya podido conseguirlas para ser publicadas en este periódico, (y que conste mi enérgica protesta señor Galeno).

El presidente de la Sociedad de Obreros Albaliles, Pedro Álvarez Bermúdez, leyó unas cuartillas en honor del festivo día, al final muy aplaudido.

El secretario del Comité Republicano don Bartolomé Roses, hizo uso de la palabra, y con párrafos de gran elocuencia ensalzó el entusiasmo que puso por la idea del homenaje, siendo premiada su brillante oración con una atronadora salva de aplausos.

La representación de la Sociedad de Obreros agricultores y de la de Hiladores y Rastrilladores de esparto, hace uso de la palabra el corresponsal de este periódico, Pascual Torrente y que como los demás oradores fué muy aplaudido.

Finalmente hace uso de la palabra el homenajeado, que con frases de visible emoción pero de una inspiración incommensurable agradece el agasajo que se le tributa, terminando con vivas a las sociedades obreras, al partido socialista y al pueblo de Calasparra.

Después fué interpretado por la orquesta el Himno de Riego que todos los concurrentes escucharon en pie.—C.

TO'ANA

Paretón y Cantareros no es un pueblo populoso, pero sí se le puede dar el nombre de pequeña aldea.

Se encuentra situada a 12 kilómetros de Totana por la carretera Totana-Mezarrón y a unos 20 kilómetros de Mezarrón por la carretera Murcia-Mezarrón; comunicándose por las mencionadas carreteras por un camino vecinal que parte en el Paretón y termina en Cartagena.

Paretón y Cantareros encuéntrase en las márgenes de dicho camino contando con los siguientes caseríos: Paretón, Los López, Canta-

ros, Las Lomas, Los Frasquitos, Los Andros, Los Tudelas y La Villa Larga.

Todos estos caseríos muy cercanos el uno del otro forman el pueblito de Paretón y Cantareros, término municipal de Totana.

En el caserío de Cantareros se encuentra la Iglesia de nuestra señora del Rosario, La Escuela de niños y niñas, el Cementerio, el Sindicato Católico Agrario y el salóncito de actos públicos en el que se celebran Juntas, Bailes y funciones teatrales.

Esta es una comarca completamente agrícola habiendo quedado estacionado su progreso debido al abandono que la han tenido las autoridades monárquicas ya que no ha sido posible la realización de numerosos proyectos que se han llevado a cabo para remediar la falta de agua.

El campo de Paretón y Cantareros está sediento; hace mas de seis años que no se han cogido las cosechas y en los hogares se va viendo espectáculo inenarrable de la falta del pan.

La Biblioteca popular Paretón y Cantareros

En nuestra conversación con el alcalde de Totana le hemos pedido ensayase la suscripción para dotar de una Biblioteca popular al pueblo de Paretón y Cantareros.

El señor Sánchez Guevara se ha manifestado satisfechísimo de nuestra idea ya que es tan amante de la cultura, y nos ha prometido llevar a una de las sesiones el asunto con el fin de conceder una cantidad respetable para la adquisición de la Biblioteca popular Paretón y Cantareros.

Con el fin de recaudar fondos para dicha obra cultural ha quedado constituida una Junta recaudadora a la que tan pronto como la Alcaldía designe la cantidad de encauzamiento de suscripción, puedan las personas simpatizantes por esta obra entregar sus donativos.

Oportunamente daremos los nombres de la expresada Junta y en los sitios donde pueden hacer los donantes sus entregas.—C.

Detención de unos rateros

A las cuatro y media de la madrugada anterior, los celosos serenos números 7 y 10, José Antonio Pérez y Bernardo Fernández, detuvieron a los rateros Salvador Soto, de treinta y dos años de edad y Manuel Aguilar, conocido por Evartero, los cuales se hallaban escondidos en el Jardín Botánico.

Al ser detenidos se les encontró un salchichón.

También fué hallado en el mismo sitio, el día anterior, una buena cantidad de longaniza.

Porque que estos embutidos proceden de un robo cometido recientemente.

Los rateros fueron conducidos por los indicados serenos a la Comisaría, donde quedaron detenidos.

NOTICIAS

En cumplimiento de la Orden de 30 de abril último, inserta en la «Gaceta» del día 6 de los corrientes, ha sido prorrogado el plazo de matrícula en este Instituto Provincial. La convalidación de asignaturas podrá solicitarse también dentro del referido plazo.

BANCO INTERNACIONAL INDUSTRIA Y COMERCIO CAJA DE AHORROS Interés anual 4 por 100

Hemos tenido el gusto de saludar en esta Redacción al notable joven Juanito Ibarra, que después de haber hecho la temporada invernal en Madrid con la Compañía de Margarita Xirgo, regresa a esta capital para descansar una temporada con su distinguida familia.

Se encuentra en Murcia, donde pasará unos días, nuestro buen ami-

go el inspector de Policía, con residencia en Barcelona, don Arturo Jordán.

Reciba nuestro cariñoso saludo de bienvenida.

Desde hace unos días se encuentra en esta ciudad el ingeniero agrónomo del Banco Hipotecario de España don Eladio Morales Fraile.

De la grave enfermedad que le aquejaba desde su llegada, se encuentra muy mejorado, lo cual celebramos, deseándole un total y rápido restablecimiento.

La escena y la pantalla

Central Cinema

Da nuevo vuelve a nosotros María Gámez con su compañía de comedias.

La actuación de la excelente actriz, esta vez en el Central Cinema, comenzará hoy viernes y terminará el domingo.

Para estos días de actuación anuncia los estrenos de «La Poca Farales», obra de reciente éxito en Madrid, y el de la obra de actualidad «Los mártires de la Libertad o la tragedia de Jaca».

En la Normal de Maestros

Conferencia

Esta tarde, a las siete y media, se celebrará en la Escuela Normal de Maestros, la tercera conferencia de la Semana de Higiene Mental, a cargo del doctor don Raimundo Muñoz.

El tema que desarrollará el conferenciante, es «Profilaxis de las toxicomanías».

La entrada es pública.

Suscribase a EL LIBERAL

2 pesetas al mes

EMPRESA INIESTA

Teatro Circo Villar

Viernes 8 de Mayo de 1931 Dos secciones a las seis y tres cuartos y diez y cuarto noche

PROGRAMA

Reposición de la formidable producción totalmente hablada en español, El último de los Vargas por George Lewis.

Finalizando el espectáculo con la película de dibujos animados sonoros La paloma

Central Cinema

Viernes 8 de Mayo de 1931 a las diez y media de la noche Debut de la Compañía de Comedias de María Gámez con el estreno de la comedia en tres actos, de Luis Manzano, Paca la Farales

Media Luna Cinema

Viernes 8 de Mayo de 1931 desde las seis de la tarde Estreno de la colosal producción Paramount en 7 partes El mundo contra ella por Esther Ralston.

Cine Popular

Viernes 8 de Mayo de 1931 desde las seis de la tarde Continuación de la colosal serie francesa El conde de Montecristo por Jean Angelo.

Disposiciones oficiales

El nombramiento de capitán general de Cartagena

La disolución de la Inspección de los Ejércitos

7, a las 3 t.

Madrid.—El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica una disposición disolviendo la Inspección general de los Cuerpos, unidades y dependencias del Ejército, en sus escalas activa y de reserva, creada por el decreto de 14 de noviembre último.

Los generales, jefes, oficiales y asimilados y escribientes del Ejército que figuraban en ella, quedarán en situación de disponibles forzosos.

Nombramiento

Por otra disposición que aparece en el «Diario» se nombra presidente de la Caja de Huérfanos del Ejército al general don Francisco Aguilera Egea.

Oposiciones suspendidas

La «Gaceta» publica una orden disponiendo la suspensión de las convocatorias a ingreso en el Cuerpo general de la Armada, Infantería de Marina e Intendencia de la Armada, anunciada por los Gobiernos de la monarquía.

Nombramientos y ceses

También se publican en la «Gaceta» las siguientes disposiciones:

Disponiendo el cese del contralmirante Rivera en el cargo de director general de Navegación y Pesca.

Nombrando para sustituirle al contralmirante don Alfredo Carvia.

Disponiendo el cese del contralmirante don Demetrio López Tomasetti en el cargo de jefe de Estado Mayor del Departamento de Cartagena.

Nombrando comandante general del Departamento marítimo de Cartagena a don Sebas-

tián Gómez Pablo y Rodríguez Arias.

La circulación fiduciaria

Por otra se autoriza al Banco de España a elevar la circulación en billetes a 5.200 millones de pesetas.

Las pensiones a los militares

Publica otra disposición que determina que las pensiones de viudedad y orfandad concedidas a las madres, viudas e hijos de los generales, jefes y oficiales y asimilados que por el decreto de 25 de abril hayan pasado a situación de segunda reserva se regularán con arreglo al mismo sueldo que se haya aplicado para su pase a la reserva o retiro, sin que puedan formar parte en el resultante los haberes que devengarán por cruces o pensiones.

Otros nombramientos

También publica la «Gaceta» el nombramiento de presidente del Patronato del Circuito Nacional de Firmas Especiales a favor de don José María González, y el de vicepresidente del mismo a favor de don José Escudero.

Gobierno civil

Lo que dice el gobernador

El gobernador accidental señor Balmaseda ha dicho a los periodistas que esta mañana recibió una comisión de empleados municipales del Ayuntamiento de Caravaca, los cuales protestaron de haber sido despedidos de sus cargos por el alcalde, sin haberseles instruido expediente.

El señor Balmaseda les dijo que oficiaría al alcalde ordenándole cumpliera las disposiciones dictadas por el Gobierno.

También dijo que había recibido una comisión de conductores de taxis que se quejan porque se les hace pagar el canon de carreteras.

Alegan que ellos pagan el impuesto único.

El gobernador les manifestó que habían de cumplirse las disposiciones del Gobierno.

En su consecuencia, los con-

ductores ofrecieron elevar un escrito a la superioridad.

Una nota oficiosa

El gobernador facilitó a los periodistas la siguiente nota: «No siendo de la competencia de este gobierno civil la solución de las peticiones que sobre motores y riesgos del Segura, se le vienen formulando se apresura a manifestarlo así para conocimiento del público.»

Administración EL LIBERAL TELEFONO 1606

VIDA RELIGIOSA

Sentinel.—Día 8 de Mayo de 1931.—Vi roes.—La Aparición del Arcángel San Miguel. S. n. Visor.—San Acaelo.—Santa Eumelia y en Valencia Nuestra Señora de los Desamparados.

La Misa y oficio divino de la Aparición del Arcángel San Miguel, con rito doble mayor y color blanco.

El toque de misa, a las cuatro de la mañana.

El toque de oraciones, a las siete y media de la tarde.

Se desahore con Misa rezada a las ocho de la mañana.

Vela y Alumbrado Se reserva con Bendición a las seis y media de la tarde.

El toque de Animas a las nueve de la noche

Día 8.—En Capuchinas. Día 9.—En San Nicolás

CULTOS

En la Catedral.—El coro por la mañana a las ocho y media con Misa de Prima y Conventual y horas menores. Prima, Tercia, Sexta y Noa, y por la tarde a las cuatro Vísperas y Completas y Laudes.

En María Reparadora.—Se descubre con Misa rezada a las siete de la mañana, y se reserva con bendición a las cinco de la tarde

Ejercicio llamado de las Flores de Mayo consagrado a la Madre del Amor Hermoso

En San Andrés, por la mañana en la Misa de ocho y por la tarde a las cinco, con sermón.

En San Antolín, en la Misa de seis y media y ocho, con cánticos.

En Santa Catalina, en la Misa de ocho.

En San Pedro, en la Misa de siete y media.

En la Purísima, en la Misa de seis, siete, ocho y nueve, y por la tarde al toque de oraciones.

El pueblo de Ubeda está alerta

Y se amotina contra sus ediles por creer que trataban de ejercer nuevamente su cacicazgo

Ubeda.—El pueblo se amotinó contra los ediles del Ayuntamiento, especialmente contra los concejales centristas por suponer que esos se habían unido a los republicanos, intentando lincharlos.

Después de una sesión que resultó bastante accidentada, debido a la intervención de un concejal centrista, cuando los ediles intentaron abandonar el Ayuntamiento se encontraron con que mas de cuatro mil personas rodeaban el edificio, en actitud levantisca.

Varias parejas de la guardia civil acudieron al Ayuntamiento siendo recibidas a pedradas, pero el alcalde ante la gravedad que iban tomando los acontecimientos ordenó a la guardia civil que se retirara al cuartelillo, orden que fué cumplimentada inmediatamente.

Ya de madrugada los concejales lograron abandonar el Ayuntamiento, protegidos por los socialistas.

El concejal don Diego Díaz, causante del motín fué apedreado hasta su domicilio frente al cual se situó una verdadera manifestación apedreado la casa.

También la multitud, poseída de la sospecha de la unión de centristas y republicanos, que no ha sido comprobada, siguió al concejal republicano don Juan Cuadra, médico, al que apedreó, teniendo éste que refugiarse en el cuartel de la guardia civil para evitar que el pueblo le linchara.

A las dos de la madrugada logró restablecerse la tranquilidad.

Ayer mañana en la Plaza de Toledo se reprodujeron los sucesos, y parte del público apedreó las casas de los concejales republicanos y centristas protestando airadamente de que se intentase hacer política de tal especie, velando por el prestigio de la causa republicana.

Aunque el pueblo se produjo con alguna violencia en la capital y otros pueblos comarcanos ha sido bien acogida su actitud, teniendo en cuenta que el pueblo no consiente chanchuladas de ninguna clase y por el contrario vela por la pureza de la causa de la República.



LA SEÑORA

D. A JOSEFA SÁNCHEZ CASANOVA

ha fallecido a los 62 años de edad

habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

R. I. P.

Sus desconsolados: esposo, don Juan Tovar Soler; hijos, doña María, don Pedro, don Francisco, don Juan, (Perito agrícola), don Antonio, doña Ramona y doña Josefina; hijos políticos don Ginés Rosa Alegría, don José Sánchez Salazar, don José Sánchez Barba y doña Marcelina Alegría; hermanos, nietos, sobrinos, primos y demás parientes,

Al participar a sus amigos y personas piadosas tan sensible pérdida, les ruegan la tengan presente en sus oraciones y asistan a su entierro que tendrá lugar hoy a las once desde la Iglesia parroquial de Nuestra Señora de las Lágrimas, por cuyos favores les quedarán eternamente agradecidos.

Llano de Brujas (Rincón de San Antón) 8 de Mayo de 1931.

LA SEÑORA

Doña Josefa Xerri Senet

de Gálvez Serrano

ha fallecido a las ocho de la mañana de ayer

habiendo recibido los SS. SS. y la Bendición Apostólica

R. I. P.

Sus santísimos: esposo, don José Gálvez Serrano; hijos, doña Dolores, doña Josefina, don José, doña Amparo y doña Carmen; hijo político, don Antonio Salas Alcaraz, (Director del Banco Central de Cieza); nieto, Antónito; hermanas, doña Amparo y demás familia;

Tienen el sentimiento de comunicar a sus amistades tan irreparable pérdida, rogándoles una oración por el alma de la finada, y la asistencia a su entierro, que tendrá lugar, hoy viernes a las tres de la tarde, desde la rectoral de Santa Catalina, anticipándoles la expresión de su gratitud.

El funeral se anunciará oportunamente.

Murcia 8 de Mayo de 1931.

Casa mortuoria; Calle de Santa Isabel, núm. 4. 2.ª derecha No se invita particularmente.



Tras de luto

Aniversario
ha cumplido el primer aniversario de la defunción del que en vida nuestro buen amigo Juan Pedro Navarro...

misa en el altar de la Virgen de las Angustias de la iglesia parroquial de San Bartolomé...
A las once se cantó un solemne funeral, viéndose dicha iglesia muy concurrida.

maestro sastrero don Rafael Pacheco, su sentida esposa, hijos e hijas políticas, le han dedicado misas, cada media hora, y solemne responso después de la de doce, en la parroquia de San Andrés.

amigo el director del Banco Central de Cieza don Antonio Salas Alcazar, nieto y demás estimable familia le enviamos la expresión de nuestro sentimiento.
Muerte sentida
En plena juventud, cuando el porvenir le abría sus horizontes...

de en Alcantarilla, y habrá de constituir una sentida manifestación de duelo.
A toda su apenada familia y muy especialmente a sus padres, nuestros también amigos don José Bernal Jara y doña Juana Rodríguez...

En «Medio fasilados al amanecer», 67 puros.
En los «Chiflados» casi llegó a la centena (98 puros).
En «Rio Rita» consumió 87, y en «Dixiana» nada más 42.

Alan Roscoe, Gilbert Emery, Frederick Burt, Lowell Sherman y Desmond Roberts, tienen por término medio 176 libras de peso.
Los lacayos, cortesanos y demás miembros del séquito real, pesan 200 libras por término medio.

Vida obrera

Citación
Estando en formación el Sindicato de Oficios Varios y Profesiones Liberales afecto a la Confederación Nacional del Trabajo...

Fabricación de pan de lujo
TAHONA DE STA. EULALIA - San Antonio, 42
«Pan de Viena» todos los días a las 11.—Pan integral de trigo del país...

Atención
Se ha trasladado la sastretería de Manuel Albala de la calle Azucque, n.º 2, a la calle Barrionuevo, 8, ent.º

MEDICOS

- Dr. E. Avellán - Cirujía. Rayos X. Tratamientos médico-quirúrgicos de la tuberculosa.
Dr. José M. Aroca - Enfermedades del aparato digestivo (estómago, intestino, hígado, etc.)
Dr. Román Alberca - Jefe Médico del Hospital Provincial de San Antonio...

INSECTICIDA VOLCK
¿No lo ha empleado usted todavía?
Decídase y será usted su mayor propagandista
California Spry and Chemical, C.º de Watsonville California, U. S. A.

CANAS
LA CARMELA
INVENTO MARAVILLOSO para volver los cabellos blancos a su color primitivo a los quince días de darse una loción diaria.

LA MODA PRACTICA
ES LA REVISTA DE MODAS MAS UTIL
LA MODA PRACTICA se publica los días 5 y 20 de cada mes.
BOLETIN DE SUSCRIPCION
Señor administrador de LA MODA PRACTICA:

ERUPCIONES DE LOS NIÑOS
SE CURAN CON RAPIDEZ CON
DEPURATIVO INFANTIL Y PASTA POROSA CABALLERO

SECCION ESPECIAL POR PALABRAS

- LEY DEL TIMBRE PERDIDAS
Según dispone el artículo 200 de la vigente Ley del Timbre, los anuncios han de pagar este impuesto...
ALQUILERES
Alquilo cuarto bajo, Platería, 65 y 67, para despacho, Almacenes, bar sitio céntrico...
VARIOS
Se ofrece modista a domicilio, buen corte. Marín Balco, 2, segundo.

EL DIABLO EN PALACIO

NOVELA HISTORICA ORIGINAL
DE
RAMON ORTEGA Y FRIAS
PUBLICACION AUTORIZADA POR LA EDITORIAL CASTRO, S. A.
«Por qué se ocultará el rostro?—dijo don Juan, si ya me ha dicho su nombre y apellido? Esto es lo que sospechar y no debo debo descuidarme.

—¿Se hab á dormido?—murmuró el marqués.
Y estas palabras salieron al mismo tiempo de los labios de don Juan.
Aun dejaron transcurrir algunos minutos, y luego, convencidos cada cual de que dormía profundamente su compañero de viaje, decidieron salir antes que avanzase la mañana.

—Y si no os parece mal, pediremos algo de comer, y mientras reponemos nuestras fuerzas referiréis vuestra historia.
Entraron en la habitación de don Juan, sentáronse juntos a una mesa de dudoso color y pidieron de almorzar.
Sirvióles el ventero un cabrito en salsa de ajo, y un pan más duro que los huesos del cabrito, amen de un jarro lleno de un líquido turbio a que daba el nombre de vino el dueño de la posada.

—Ahora soy el señor Alonso de Burgos; el marqués de Poza murió asesinado.
—Si os llegasen a conocer los esbirros del Santo Oficio... Dicen a boca llena que sois un hereje, y que se os debía haber quemado en estatua.
—No están contentos con haber sacrificado a mi noble padre y a mi hermano? Cristóbal, tú eres discreto, y me alegro que comprendas hasta que punto importa guardar este secreto. Vete, y que nadie nos interrumpa.

—¿Por qué se ocultará el rostro?—dijo don Juan, si ya me ha dicho su nombre y apellido? Esto es lo que sospechar y no debo debo descuidarme.
El de Poza, meditando también, se preguntaba: «¿Por qué ese cuidado en no decir su nombre y separar el semblante? Aquí hay misterio; debo alertarme antes que despierite.

CAPITULO IX

Lo que puede suceder por olvidarse de cerrar una puerta
La mañana siguiente a la en que tuvo lugar la escena que acabamos de referir, y cuando se dejaron



Table with weather data: Máxima a la sombra, Mínima, Evaporación, en mm, Lluvia, en mm.

genizaciones sin programa más perjudican que benefician al nuevo régimen, porque no tienen otra virtud que mantener un caudillismo pernicioso.

Lea usted EL LIBERAL

La actuación del Gobierno republicano

Manifestaciones del Presidente a los periodistas

Los expedientes electorales

Madrid.—El ministro de la Gobernación ha dicho esta mañana a los periodistas que había estado muy aareado estos días con la resolución de los dos mil expedientes electorales que se habían elevado a resolución.

Sobre un documento

El señor Maura dijo a los reporteros que anoche había llamado al segundo jefe de la Guardia Civil, que en ausencia del general Sanjurjo hace las funciones de director general, para que averigué de quien ha salido el documento que se atribuye a la guardia civil de Barcelona.

Sobre la situación del gobierno

Uno de los reporteros le manifestó que la radio había dado la noticia de que se encontraba en situación de dimisión con motivo del planteamiento de la cuestión catalana en el último consejo, noticia que han publicado algunos periódicos de Berlín.

El comunismo en Acaalucía

Refiriéndose a los temores de algunos propietarios andaluces con relación al comunismo, dijo que en toda esa región la tranquilidad es absoluta, y no hay que tener temor a ninguna situación ilegal.

Lo que dice Marcelino Domingo

El ministro de Instrucción ha manifestado a los periodistas que ayer terminó el plazo que dio a los inspectores de primera enseñanza fin de que emitieran la relación de las escuelas que hacen falta en sus distritos.

El Congreso de Química y Física

Seguía diciendo el señor Domingo que del 10 al 14 del actual se celebrará en Barcelona el Congreso de la Sociedad Española de Física y Química, habiéndose autorizado a los profesores de dichas disciplinas para que asistan a los cursos y conferencias del Congreso.

FINANCIERAS

Table with financial data: Cotización del día 7, Amortizable 5 por 100, Amortizable 4 por 100, Interior, 4 por 100, Banco de España, Tabacos, Francos franceses, Libras, Dólares, Liras, Francos suizos.

Una visita interesante

Seguía diciendo el ministro de Instrucción que durante la mañana había recibido numerosas visitas. La de más importancia había sido la de don Amado Hurtado, de Barcelona, que había ido a significarle la cordialidad que para todos los actos del Gobierno de la República tiene la Generalidad catalana, cuya única misión es la formación y redacción del Estatuto, conforme al Pacto de San Sebastián, que luego habrá de ser discutido en las Constituyentes.

El señor Alomar

Por último dijo Marcelino Domingo que esta mañana había llegado a Madrid Gabriel Alomar. El señor Alomar ha aceptado el cargo de vicepresidente del Consejo Superior de Instrucción, pero el ministro ignora cuando se posesionaría de él, pues se le pensaba designar embajador en la Argentina, y no sabía si aceptaría este último cargo.

La mañana del presidente

El señor Alcalá Zmora recibió esta mañana la visita de los periodistas extranjeros y nacionales. Les dijo que había recibido la visita del abogado de Barcelona don Amadeo Hurtado, el cual había asesorado a la Generalidad catalana en la redacción de su decreto, y tenía noticias de que yo quería conocerlo.

España y a Sociedad de Naciones

Un periodista italiano le preguntó que a quien se designaría para la representación en España en el Consejo de la Sociedad de Naciones, contestando el señor Alcalá Zmora que probablemente el ministro de Estado, como era lógico, aunque sus intervenciones dependen de mil factores.

Huelga resuelta

El ministro del Trabajo dijo a los periodistas que había quedado resuelta la huelga de los obreros mineros de la Duro Feiguera, cuyo para afectaba a 652 obreros.

Las elecciones

Por último dijo el señor Largo Caballero que esta tarde se reuniría con el Presidente y el ministro de la Gobernación para tratar del decreto sobre las elecciones.

El ministro de Comunicaciones

Esta noche saldrá para Sevilla el ministro de Comunicaciones. En dicho ministerio han facilitado una nota con dos decretos.

Dos decretos

En dicho ministerio han facilitado una nota con dos decretos. El primero dispone la creación de una Junta consultiva, presidida por el director general con diferentes representaciones.

El decreto sobre elecciones

Madrid.—Esta tarde a las siete quedaron reunidos en la Presidencia los ministros de Trabajo y Gobernación con objeto de estudiar la redacción del Decreto sobre elecciones generales.

Visita de despedida

Esta noche visitó al Presidente el señor López Olivan que fué a despedirse para marchar a Ginebra con objeto de asistir a las reuniones que se han de celebrar para hacer más humanitaria la guerra.

Una visita de inspección a la Confederación del Guadaquivir

El sábado marchará a Sevilla en visita de inspección a la Confederación del Guadaquivir el ministro de Fomento, el director general de Obras públicas y otras personalidades.

El problema catalán

Ha llegado a Madrid el abogado catalán don Amadeo Hurtado el cual celebró una larga conferencia con Alcalá Zmora. Tuvo por objeto esta entrevista comunicar al Gobierno el alcance que debe concederse al

Campeonato Amateur

Recibidos últimos modelos Sombreros Señora y Caballero, BELMAR

PARA CONTABLES

Teorías de contabilidad general y de administración privada. Segunda edición. 14 pesetas.

PARA COMERCIANTES

Comercio y Comerciantes. Defensa de los comerciantes, estudios, recuerdos y consejos para la vida comercial 5 pesetas, por ANTONIO SÁ CRISTAN ZAVALA, Catedrático. Principales librerías y Pueyo, Arenal 6

Al amparo de la monarquía

Como trataba el duque de Fernán-Núñez a sus colonos

La fiesta taurina

Cagancho ha sido herido gravemente por un toro

Una solicitud de retiro

Se ha presentado en el gobierno militar una solicitud de retiro del comandante don Domingo Jiménez, abogado de este Colegio, que estuvo preso en Montjuich

Acuerdo evocado

Tarragona.—El Ayuntamiento en su última sesión, ha acordado repasar el acuerdo del Ayuntamiento de la dictadura por el que se nombró hijo adoptivo de la ciudad, al presidente de la dictadura primeriverista, general Martínez Aedo.

La viuda de Blasco Ibañez

Barcelona.—La viuda de Blasco Ibañez a quien acompaña la esposa del alcalde de Mentón y que se halla actualmente en esta ciudad, visitó los talleres de Dorotín donde se construye la maqueta que ha de dar el nombre de Blasco Ibañez a una plaza de esta población.

La revolución portuguesa de la Guinea

Lisboa.—El Gobierno de la dictadura ha facilitado una nota en la que dice haber recibido un telegrama del consul de Portugal en Dakar participándole que los rebeldes de la Guinea portuguesa han depuesto las armas y se han rendido.

El futuro Presidente de la República francesa

París.—El nombre del señor Doumer, presidente del Senado es uno de los que más suenan para la presidencia de la República francesa.

Las víctimas y los dineros que ha costado

Lisboa.—Las víctimas por los sucesos de Funchal, según un manifestado del Gobierno de la dictadura, se elevan a nueve muertos y algunos centenares de heridos.

La expedición al Polo Norte

Munich.—El doctor Eckener ha manifestado que ha firmado un contrato sobre el vuelo del dirigible «Conde de Zeppelin» al Polo Norte, contratado por Sir Humbert Wilkings.

La actuación de los generales Manso y Villegas

Huesca.—Los generales don Daniel Manso y don Rafael Villegas, consejeros del Supremo de Guerra y Marina, que vinieron de Madrid, con objeto de hacer investigaciones sobre el sumario que se instruye anteriormente al Consejo de guerra que juzgó y condenó a los capitanes Galán y García Hernán-

Como trataba el duque de Fernán-Núñez a sus colonos

Málaga.—El gobernador civil recibió una comisión de colonos de los pueblos de Casa Bermeja y Janquera. Los colonos que llevan tierras en arrendamiento, propiedad del duque de Fernán-Núñez, manifestaron al gobernador que el duque les había elevado en pocos años el arriendo en un trescientos por cien.

La exportación de cerezas

Madrid.—En el ministerio de Estado facilitaron ayer a la Prensa la siguiente nota: «El ministerio de Agricultura y Pesca de Inglaterra, por decreto de 23 de abril ha dispuesto, con objeto de evitar la introducción de la mosca de la cereza en Inglaterra, que a partir del día 2 del actual, el desembarco en Inglaterra y País de Gales de cerezas procedentes de cualquier nación europea a excepción de Francia, Italia y Alemania, con las cuales tiene concertado un acuerdo especial; queda prohibido sino ya provisto de un certificado declarando el país de donde proceden y la localidad. Este certificado deberá ser entregado por un oficial de Aduanas juntamente con el de inspección o el inspector que ejerza las funciones como tal y que le asigna este decreto. Aquel que no cumpla con las condiciones será responsable del pago de una multa que no excederá de diez libras esterlinas y caso de reincidencia por infracción será multado con una cantidad que no excederá de cincuenta libras esterlinas. Este decreto entrará en vigor el día primero de junio del corriente año y surtirán sus efectos hasta el treinta de septiembre del mismo año.»

Una importante disposición de Economía

Por el ministerio de Economía se ha facilitado copia de un decreto derivado de las peticiones que le fueron hechas por varias regiones españolas para incrementar los cultivos.

El «Conde de Zeppelin» acompañará al «Nautilus»

Munich.—El doctor Eckener ha manifestado que ha firmado un contrato sobre el vuelo del dirigible «Conde de Zeppelin» al Polo Norte, contratado por Sir Humbert Wilkings.

Las responsabilidades por el Consejo de guerra de Huesca

Huesca.—Los generales don Daniel Manso y don Rafael Villegas, consejeros del Supremo de Guerra y Marina, que vinieron de Madrid, con objeto de hacer investigaciones sobre el sumario que se instruye anteriormente al Consejo de guerra que juzgó y condenó a los capitanes Galán y García Hernán-

La expedición al Polo Norte

Munich.—El doctor Eckener ha manifestado que ha firmado un contrato sobre el vuelo del dirigible «Conde de Zeppelin» al Polo Norte, contratado por Sir Humbert Wilkings.

La actuación de los generales Manso y Villegas

Huesca.—Los generales don Daniel Manso y don Rafael Villegas, consejeros del Supremo de Guerra y Marina, que vinieron de Madrid, con objeto de hacer investigaciones sobre el sumario que se instruye anteriormente al Consejo de guerra que juzgó y condenó a los capitanes Galán y García Hernán-

Las responsabilidades por el Consejo de guerra de Huesca

Huesca.—Los generales don Daniel Manso y don Rafael Villegas, consejeros del Supremo de Guerra y Marina, que vinieron de Madrid, con objeto de hacer investigaciones sobre el sumario que se instruye anteriormente al Consejo de guerra que juzgó y condenó a los capitanes Galán y García Hernán-

La sublevación de Funchal

Lisboa.—Las víctimas por los sucesos de Funchal, según un manifestado del Gobierno de la dictadura, se elevan a nueve muertos y algunos centenares de heridos.

Las víctimas y los dineros que ha costado

Lisboa.—Las víctimas por los sucesos de Funchal, según un manifestado del Gobierno de la dictadura, se elevan a nueve muertos y algunos centenares de heridos.

La expedición al Polo Norte

Munich.—El doctor Eckener ha manifestado que ha firmado un contrato sobre el vuelo del dirigible «Conde de Zeppelin» al Polo Norte, contratado por Sir Humbert Wilkings.

La actuación de los generales Manso y Villegas

Huesca.—Los generales don Daniel Manso y don Rafael Villegas, consejeros del Supremo de Guerra y Marina, que vinieron de Madrid, con objeto de hacer investigaciones sobre el sumario que se instruye anteriormente al Consejo de guerra que juzgó y condenó a los capitanes Galán y García Hernán-

Las responsabilidades por el Consejo de guerra de Huesca

Huesca.—Los generales don Daniel Manso y don Rafael Villegas, consejeros del Supremo de Guerra y Marina, que vinieron de Madrid, con objeto de hacer investigaciones sobre el sumario que se instruye anteriormente al Consejo de guerra que juzgó y condenó a los capitanes Galán y García Hernán-

de la República y que iría al punto donde este le designase.

Añadió que en Madrid aunque tiene que visitar a todos los ministros permanecerá el menor tiempo posible. Terminó diciendo que dentro de unos días regresaría a Barcelona.

Una solicitud de retiro

Se ha presentado en el gobierno militar una solicitud de retiro del comandante don Domingo Jiménez, abogado de este Colegio, que estuvo preso en Montjuich

Acuerdo evocado

Tarragona.—El Ayuntamiento en su última sesión, ha acordado repasar el acuerdo del Ayuntamiento de la dictadura por el que se nombró hijo adoptivo de la ciudad, al presidente de la dictadura primeriverista, general Martínez Aedo.

La viuda de Blasco Ibañez

Barcelona.—La viuda de Blasco Ibañez a quien acompaña la esposa del alcalde de Mentón y que se halla actualmente en esta ciudad, visitó los talleres de Dorotín donde se construye la maqueta que ha de dar el nombre de Blasco Ibañez a una plaza de esta población.

La revolución portuguesa de la Guinea

Lisboa.—El Gobierno de la dictadura ha facilitado una nota en la que dice haber recibido un telegrama del consul de Portugal en Dakar participándole que los rebeldes de la Guinea portuguesa han depuesto las armas y se han rendido.

El futuro Presidente de la República francesa

París.—El nombre del señor Doumer, presidente del Senado es uno de los que más suenan para la presidencia de la República francesa.

Las víctimas y los dineros que ha costado

Lisboa.—Las víctimas por los sucesos de Funchal, según un manifestado del Gobierno de la dictadura, se elevan a nueve muertos y algunos centenares de heridos.

La expedición al Polo Norte

Munich.—El doctor Eckener ha manifestado que ha firmado un contrato sobre el vuelo del dirigible «Conde de Zeppelin» al Polo Norte, contratado por Sir Humbert Wilkings.

La actuación de los generales Manso y Villegas

Huesca.—Los generales don Daniel Manso y don Rafael Villegas, consejeros del Supremo de Guerra y Marina, que vinieron de Madrid, con objeto de hacer investigaciones sobre el sumario que se instruye anteriormente al Consejo de guerra que juzgó y condenó a los capitanes Galán y García Hernán-

Las responsabilidades por el Consejo de guerra de Huesca

Huesca.—Los generales don Daniel Manso y don Rafael Villegas, consejeros del Supremo de Guerra y Marina, que vinieron de Madrid, con objeto de hacer investigaciones sobre el sumario que se instruye anteriormente al Consejo de guerra que juzgó y condenó a los capitanes Galán y García Hernán-

ULTIMA HORA

López Ocha a Madrid

Barcelona.—Un periódico de la noche dice lo siguiente: Con motivo del viaje a Madrid del capitán general señor López Ochoa hemos recogido impresiones y averiguado que el viaje obedece al deseo del ministro de la Guerra de que conozca antes de hacerla pública una combinación militar en la que ha de haber entrado la Capitania general de Cataluña.

EL LIBERAL

adquirirse diariamente, en LORCA. Canalejas, 62. VALENCIA. Kiosco de la Plata, calle Barcas, 6. ALBACETE. Kiosco Moreno. Paseo de Alfonso XII. CARTAGENA, en el Kiosco Victoria, en las Puertas de Murcia, y en el Kiosco de la calle Mayor, frente a Café Excelsior. BARCELONA. — Kiosco Carmen Rambla de las Flores, frente a calle Carmen. ALICANTE. Casa de la Prensa. San Fernando, 32. MADRID. Kioscos Puerta del Sol y calle de Alcalá. Kiosco de Urquinaona, en la Plaza de Urquinaona, frente a la estación del Metro.

Advertisement for SAL VICHY-ÉTAT, a natural mineral water product. Text: 'Para preparar un agua alcalina digestiva emplead siempre la SAL VICHY-ÉTAT. producto natural que la hace agradable al paladar y una excelente bebida para régimen y para la masa. Facilita la digestión y evita las infecciones. Insustentable contra el artrismo, reuma, diabetes, gota, etc.'

Advertisement for Campeonato Amateur. Text: 'Recibidos últimos modelos Sombreros Señora y Caballero, BELMAR. PARA CONTABLES: Teorías de contabilidad general y de administración privada. Segunda edición. 14 pesetas. PARA COMERCIANTES: Comercio y Comerciantes. Defensa de los comerciantes, estudios, recuerdos y consejos para la vida comercial 5 pesetas, por ANTONIO SÁ CRISTAN ZAVALA, Catedrático. Principales librerías y Pueyo, Arenal 6'